

Suscripción mensual... Ct 1 00
trimestral... 3 75
anual... 10 00

EXTRANJERO

Suscripción anual, oro americano... \$ 5 00

AVISOS, FRECIO CONVENCIONAL

No se devuelven originales

ADMINISTRADOR,

Alberto Chavarría h.

PATRIA

Diario Republicano

Oficinas y Talleres
AVENIDA CENTRAL ESTE, NUMERO 30

Frente a la Librería de la v. Lines

Apartado de correos Número 516

Teléfono Núm. 44

La colaboración será solicitada

EDITOR Y DIRECTOR,

Luis Castro Ureña

S:n José, C. R.

AÑO I

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 12 DE FEBRERO DE 1907

NÚM. 180

IMPRENTA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS

Apartado numero 249 Telefono num. 36

Precios baratos

HOTEL COLOMBIANO

DE PROPIEDAD DE LAS SEÑORITAS ALVARADO

En este tan conocido como acreditado Hotel, se están haciendo los preparativos para acomodar de la más decente manera a sus numerosos parroquianos.

Y en la actualidad puede ofrecer cómodas e higiénicas habitaciones en el piso alto, alimentación nutritiva y bien sazónada y un esmerado servicio, dado personalmente por las propietarias.—Puntarenas, 7 de enero de 1907.—1 m.

Hotel y Posada Las Brisas Hotel y Posada

Situado en la calle de Piedra, frente al cuartel y contiguo a "El Casinero". Ofrezco piezas higiénicas, bien ventiladas y comida excelente, además un hermoso galerón donde pasar los ratos de calor. Alquiler muebles, todo a precios módicos.

DOLORES DUARTE DE CHACON

Puntarenas, enero 7 de de 1907.—1 m.

AGENCIAS Y COMISIONES

Mi antiguo despacho muy conocido, lo abro nuevamente desde hoy, encargaré de la colocación de dinero con hipoteca a pagar; de comisiones para la compra y venta de casas, fincas, rústicas, etc.

comerciales, 6 judiciales en esta ciudad, 6 fuera de ella. También me hago cargo de la agencia de casas extranjeras para la propaganda y venta de toda clase de mercaderías, cuyas muestras se me deberán enviar al efecto.

DISPACHO EN LA OFICINA DE DON GREGORIO MARTINEZ 50 VARAS AL OESTE DEL PALACIO DE JUSTICIA

ELÍAS LOAIZA

S:n José, enero 18 de 1907.

CIERRE DE BOTICAS

Los infrascritos, propietarios de la BOTICA FRANCESA de la BOTICA ORIENTAL y de la BOTICA DEL COMERCIO, en obsequio a nuestros empleados, hemos convenido en cerrar nuestros establecimientos LOS DOMINGOS A LAS DOS DE LA TARDE.

San José, 5 de febrero de 1907.

Hermann & Zeledón.—F. Jiménez Núñez.—C. A. Silva R. 1 m.

JULIA O. DE HERRERA

Obstétrica graduada por la facultad de Medicina de San José de Costa Rica ofrece sus servicios como obstétrica del cantón de Catedral, San Pedro y Curridabat, poniendo sus debidos medicamentos. Servicios especiales en esta capital.

Avenida Central Este Alto de Cuesta de Moras.

San José 27 de diciembre de 1906.

Librería y Papelería de J. J. A. Montero

Gran novedad en cuerdas para violín, guitarra, mandolina, bandurria, viola, violoncello y contrabajo.

Violines finos de varios precios, mandolinas id. id.

Arco de violín, violoncello y contrabajo.

Variedad surtido en métodos y ejercicios para piano, guitarra, violín y mandolina, id., canto y solfeo por varios autores y gran variedad de útiles para ins-

trumentos de cuerda y de bandas militares.

OJO. Ofrezco, sin interrupción alguna, los cuadernos mexicanos de letra vertical que tan buena acogida han tenido por su indiscutible superioridad.

Me permito llamar la atención de los señores comerciantes para que se provean de dichos cuadernos, ofreciéndoles precios especiales según la importancia de la compra.

Se renova el surtido cada semana.

Almanaque de febrero de 1907, por Pedro N. Gutiérrez

El 19 Sol en Piscis a la 1 h. 21 m. p. m. Orto aparente a 6 h. 19 m. Ocaso ap. a 4 h. 9 m.

Duración del día 11 h. 50 m. Duración de la noche 12 h. 10 m.

Table with columns: DIA, PLEAMAR, Luna nueva a 0 h. 6 m. pm, etc.

NOTA.—La marea llena (pleamar) está calculada para la playa de Puntarenas. La probabilidad del tiempo es la siguiente: Del 5 al 11: 1 día de lluvia y truenos, 1 algo oscuro y 6 claros y de fuerte Sol.

¿Por qué se casó usted?

Curiosas contestaciones

Los periodistas norteamericanos son el diablo. Ellos se las arreglan de modo que el público se encargue de amenizar el periódico.

Para ello se valen del sistema de consultar, abriendo una especie de juicio público, sobre una cuestión artística, política o social.

Ahora un reporter de Filadelfia ha tenido la humorada de dirigir a las primeras notabilidades de dicha población, a los más significados en la política, la literatura, las ciencias, las artes, la industria y el comercio, la pregunta siguiente: "¿Por qué se casó usted?"

En España, si un periodista se hubiese permitido la tal pregunta, la contestación fuera de fijo la misma por parte de los interrogados: "¿Y a usted qué demonios le importa?"

Pero en América, la curiosidad del reporter filadelfino no ha parecido tan impertinente como allá hubiera parecido, y las cincuenta notabilidades entrevistadas han contestado con mucha complacencia a la pregunta hecha.

Reproduzcamos ahora algunas de esas respuestas: "Me casé—dice un profesor de derecho—por considerar sumamente inmoral el estado de célibe."

"Oh varón virtuoso—contesta un médico—para aumentar mi clientela! Un médico soltero no inspira suficiente confianza."

Un dentista dice: "Me casé por tener un interior doméstico limpio, confortable y decente. Un abogado: Me casé por tener hijos... y no sé si mi cálculo fué muy prudente; tengo ya once y empiezo a asustarme."

¿Por qué me casé?—exclama un ingeniero.—Si usted me lo dice, me dispensará un verdadero obsequio, pues por mi parte no he podido averiguarlo todavía.

Un fabricante manifiesta ingenuamente que se casó "por costumbre". Y añade: Es esta la quinta mujer que tengo, y eso que soy joven, pues no he cumplido todavía los cuarenta años. He enviudado dos veces, me he divorciado otras dos... y más adelante, Dios dirá.

Tiene gracia ese fabricante de curtidors... y de matrimonios. La siguiente respuesta es de un opulento banquero:

Me casé para tener una esposa que con su lujo y elegancia consolidara el crédito de mi casa.

Sencilla, breve y probablemente sincera es esta otra: Porque fui imbécil.

Porque fui imbécil. Dos artistas pintores coinciden en la misma contestación: Porque el matrimonio es una distracción como cualquiera otra.

Yo me casé—dice un rico comerciante—porque amaba a una chica que se enamoró de otro. Entonces dí por despecho mi mano a una mujer que me ha hecho el hombre más feliz de los Estados Unidos.

Un novelista asegura que se casó por amor. Un doctor en ciencias afirma otro tanto, añadiendo que se ha casado tres veces, y siempre por el mismo motivo, "es el único que considera aceptable y legítimo."

¿Qué alma tan hermosa debe tener ese buen doctor. Yo me casé—declara un respetable senador—porque la responsabilidad de un hombre político necesita de esa sanción civil y religiosa.

Un general retirado glorioso que estuvo en la guerra de secesión, confiesa con noble franqueza que se casó para tener alguien a su lado, que le diera fricciones a sus piernas reumatizadas y escuchara el relato de sus hechos de armas."

Un antiguo marinero, que ocupó un cargo elevado en la Armada dice: Me he casado tres veces: la primera por amor; la segunda por cálculo y la tercera porque sí.

Y pongamos términos a las respuestas de esta última, debida a un millonario: Me casé porque estaba ya fastidiado de la vida de soltero, y he de reconocer que hice una tontería, pues me fastidió mucho más ahora que antes.

El reporter a quien debemos estas relaciones, se propone dirigir la misma pregunta a cincuenta de las principales damas de Filadelfia.

Los terremotos

Sus caracteres y sus observaciones

Constante agitación de la tierra

La hipótesis más sencilla, sin hablar de las aficiones mitológicas, relaciona los seísmos y las erupciones volcánicas con una sola y misma causa, la relación del núcleo central, de la materia ignea sobre la corteza que forma nuestra tierra. ¿Qué es esa materia ignea cuya hipótesis sustenta esta teoría? Lo recordaremos brevemente. El mundo planetario de que forma parte el sol, los planetas y sus satélites proviene, según la hipótesis más generalmente aceptada, del fraccionamiento de una nebulosa toda entera en combustión como lo está el sol aún.

Las estrellas nacidas de ese fraccionamiento, diseminadas por el espacio, se enfriaron gradualmente. ¿Qué extraño es, en efecto, que haya sucedido así? Las capas superiores de la atmósfera se encuentran ya a una temperatura excesivamente baja, de 170° centígrados bajo cero, según Flammarion, de 100° por lo menos ateniéndose a los valores registrados en las grandes ascensiones científicas. Sólo el Sol, de dimensiones más considerables ha permanecido en el estado de estrella; su volumen es, en efecto, más de un millón de veces mayor que el de la tierra, cerca de 95 veces el de Júpiter, el planeta mayor. Los otros astros se enfriaron tanto más rápidamente cuanto más pequeños eran y se transformaron en planetas como la tierra, luego, enfriándose más aún, en astros extinguidos como la luna y, finalmente, en meteoritos. La

tierra se encuentra aún en el estado de planeta, de astro habitable, no está completamente extinguida; muy al contrario, su corteza sólida es delgadísima; el fuego central que la cubre la roe y sólo lentamente, por enfriamiento, va engrandeciendo a pesar del contacto de la masa ignea.

¿Es admisible esa suposición? ¿Encuentra una apariencia de confirmación en realidad? La elevación gradual de temperatura a medida que se descende hacia el centro de la tierra, los volcanes que vomitan materias inflamadas ó en fusión indican, al parecer, que hay fuego en las entrañas del globo.

Se explican fácilmente entonces los temblores de tierra. La materia ignea produce gases en cantidad considerable, cuya presión hace estallar la envoltura. Por otra parte, el agua que se filtra por el suelo, volatilizándose, provoca la explosión de la inmensa caldera sobre la cual vivimos. Por eso los volcanes son más numerosos a lo largo de las costas.

Tal es la primera teoría. Lucrecio, hace ya dos mil años, emitió otra. Para él, las oscilaciones del suelo no eran sino consecuencias del batimiento de las olas de un mar interior agitado a veces de una manera terrible, a causa de los grandes bloques de tierra que se desprendían de repente minadas a la larga por las aguas.

En los tiempos modernos, Boussingault, Piret y Otto Volger han vuelto a tomar esa hipótesis con nuevos elementos.

El geólogo inglés Mallet ha defendido la que atribuye los terremotos a erupciones, a explosiones internas, y algunos han creído poder explicar esas erupciones por la evaporización súbita del agua subterránea al contacto de masas rocosas que frotan unas contra otras, moviéndose a consecuencia del ataque de su hielada ó serpiente.

Puede admitirse también que el agua, al filtrarse en las capas interiores, produce dislocaciones, cambio de lugar que origina el hundimiento de ciertas partes del movimiento de masas rocosas etc.

Debe notarse un punto y es que los terremotos son más frecuentes de noche que de día y en invierno que en verano. Partiendo de estas observaciones se han preguntado muchos si no hay cierta relación entre estos fenómenos y los externos, si los seísmos no están sometidos, como dice Eliseo Reclus, a las grandes leyes que regulan la vuelta del día y de la noche y la sucesión de las estaciones.

Perrey, por el cálculo y la observación, ha querido demostrar la influencia de los astros en la producción de los seísmos.

Para él estos se deben a los movimientos de las mareas internas, absolutamente semejantes a las mareas probablemente dichas y que se producen como éstas últimas a consecuencia de la atracción de la luna y del sol, cuyo esfuerzo se combina y es máximo en las zigzags, es decir, cuando la luna y el sol están en conjunción respecto a la tierra.

Wolf ha visto en la periodicidad de los terremotos cierta relación con las manchas del disco solar.

Pero estas teorías, por admirables que puedan ser, no son completamente satisfactorias; dejan a un lado, en efecto, ciertas observaciones, innegables, sin embargo; resultan demasiado numerosas y su aplicación no puede ser bastante general.

EMILIO GUARINI

A nuestros favorecedores

Tenemos el gusto de avisar a los numerosos amigos de este diario que, estando próximo a llegar el papel pedido por nosotros, muy pronto continuará publicándose PATRIA en su tamaño anterior grande. Llamamos la atención acerca de las mejoras que en el servicio de información general estamos implantando, para corresponder al creciente favor que el público dispensa a nuestras labores.

Notas editoriales

Autonomía municipal

Cuando se promulgó la constitución de 7 de diciembre de 1871 existían ya, naturalmente, las ordenanzas municipales de 24 de julio de 1867.

Es indiscutible, pues, que la constituyente de 1871 obró bajo la impresión de las dichas ordenanzas cuando emitió el código fundamental, en el que, como fácilmente puede observarse, no hizo variación alguna á los principios entonces vigentes en materia de régimen municipal de la república.

La referida carta, que es la actual, no expresa ni insinúa siquiera en ninguno de sus pasajes que el poder ejecutivo deba ser considerado como superior gerárquico de los ayuntamientos, ni en general ni en particular.

Al contrario, aun la misma disposición material del título dedicado en el cuerpo de la constitución á tratar de los municipios, da á entender que los diputados á la constituyente tuvieron la voluntad de dejar á los concejos la condición de organismos separados e independientes de los demás de la pública administración, que á la sazón tenían según las leyes.

Es verdad que las fracciones 4ª y 5ª del artículo 102 de la constitución erige al poder ejecutivo en guardián que debe cuidar de que sus empleados y los que no le están subordinados (éstos son los del ramo legislativo, los del judicial y los del municipal) cumplan la constitución y las leyes; y que el artículo 129 de las ordenanzas municipales establecen que "el supremo poder ejecutivo ejerce la suprema inspección sobre todas las autoridades municipales y provinciales en todo lo relativo á la conservación del orden público, al cumplimiento de las leyes, al desempeño de sus funciones, á la buena administración de sus rentas y á impedir los desórdenes y abusos que puedan cometerse"; pero de allí á que el gobierno sea superior gerárquico de los cabildos hay un abismo de por medio, abismo que malas prácticas han salvado á veces, mas desnaturalizando, á nuestro ver, la institución de los municipios, y contrariando la intención del legislador.

La misma razón, esto es, la misma falta de razón, que hay para convertir al poder ejecutivo en superior gerárquico de los ayuntamientos, habria para sostener y pensar que también es superior gerárquico del poder legislativo y del poder judicial, desde luego que la constitución le previene y encarga que vigile porque éstos cumplan la constitución y las leyes.

¿Á dónde iríamos á parar con semejante criterio? Á la autocracia, de seguro. Ni de las ordenanzas municipales ni de ninguna otra ley de la república se desprende, pero ni remotamente, que el gobierno tenga la atribución de conocer en grado de las resoluciones de los concejos: el gobernador de la provincia ó comarca en los cantones centrales y el jefe político en los menores, tienen, como delegados del gobierno para ante las municipalidades, el deber y el derecho de vetar los acuerdos de éstas que estimen ruinosos ó inconvenientes para la respectiva jurisdicción; pero si el ayuntamiento resella su acto, el gobernador ó jefe político están obligados á ejecutarlo (artículo 28 de las ordenanzas): la misión del gobierno, por medio de su agente, ha quedado terminada con el veto.

No hay más ley á este respecto. De dónde, entonces, ha sido sacado el procedimiento de recurrir al poder ejecutivo para que revoque ó emiende las decisiones municipales, y para que sustituya por su propio parecer el de los ayuntamientos? Sólo Dios lo debe de saber. Pero el caso es que con ese sistema los concejos son unos cuerpos que gozan del enorme derecho de hacer sólo lo que al poder ejecutivo le parezca conveniente que hagan. Gastan tiempo, inteligencia, salud y dinero, estudiando y discutiendo los asuntos que al cantón interesan y cuya resolución y arreglo están cometidos á su cuidado: los deciden como más acertadamente creen que deben hacerlo; y el poder ejecutivo les dice: "Alto, señores: mi opinión no está conforme con la de ustedes; y debe hacerse lo que yo entiendo que conviene".

¡Gran institución, así, la de los municipios!

¡Y cómo nos empeñamos en elegirlos!

(Continuaremos.)

San José, 11 de febrero, 1907.
L. M. CASTRO

tiene tan mala idea de nuestra civilización, de nuestros recursos, y de nuestro valor civil, que se nos condena al espantoso retroceso de la conquista? No, la América latina no permitirá tamaño ultraje, porque ama sus vírgenes campiñas y las flores que brotan en el fecundo seno de sus valles son el preciado fruto del valor, el patriotismo y la labor constante, de varios pueblos unidos por la atracción de una misma idea.... No, la América latina, no será la infortunada Cuba, víctima de sus nobles aspiraciones de independencia, ni el pobre Panamá mercedero de mejor suerte.... La América latina, sabrá vender á caro precio su libertad, será impávida en la contienda, enérgica sostenedora de sus derechos, puesto que la debilidad constituye la fuerza cuando está inspirada en el patriotismo.

ISABEL BELMONT DE CORREA
San José, febrero de 1907.

Cables

ITALIA, Roma, 9.—Ha llegado al Vaticano texto de la circular que dirigió Briand á los obispos, relativa al arriendo de las iglesias, acompañase de machotes de la fórmula que han de observar. El Vaticano le ha hecho el siguiente comentario: "Fuera de otras consideraciones parece que el gobierno tiene la intención de obligar á la Iglesia á aceptar una de dos situaciones que inevitablemente resultan de las fórmulas de arriendo, A y B. Según la primera los obispos no están obligados á renovar los arriendos de las iglesias caso del cambio del cura. Implica esto que los curas estarán sujetos á la voluntad ó capricho de los alcaldes. Su tenencia de las iglesias dependería de las decisiones arbitrarias de los concejos municipales y las luchas de partido en los pequeños centros. Las inconsecuencias lamentadas bajo la fórmula A, se pueden evitar únicamente mediante la organización de asociaciones. Ambas situaciones son inaceptables. En conclusión, el Vaticano dice que la actitud del gobierno desmiente el carácter aparentemente conciliador de la circular Briand, la cual no es aplicable á la situación actual. Constituye prácticamente una negativa de las concesiones que el patriotismo de los obispos franceses les impulsó á proponer y que fueron aceptadas por el papa como única solución posible de la crisis. Ahora la opinión pública tendrá que juzgar quién es el responsable del conflicto. En vez de seguir la iniciativa de los obispos en el camino de la conciliación y tratar de simplificar la situación, el gobierno la ha hecho más difícil. El Vaticano suspendió su juicio hasta que se pudo examinar concienzudamente la otra circular. Ya está convencido de que el gobierno está á continuar la guerra contra la iglesia. De consiguiente son inútiles los esfuerzos conciliadores del Vaticano. No se hará otra tentativa á no ser que se le asegure que el Gobierno está dispuesto á poner fin al conflicto.

Roma, 10.—En una comunicación al jefe de los jesuitas, el papa autoriza á los jesuitas anglo-americanos del Japón para edificar en dicho país una universidad católica. Se cree que este paso tenga el efecto de debilitar la influencia francesa en el Japón.

ESTADOS UNIDOS, Nueva York, 9.—El corresponsal de la prensa de Buenos Aires en ésta, exprese del siguiente modo: "constante que el conflicto de Honduras y Nicaragua no ha sido hasta ahora nada serio, únicamente los diarios de este país abultan el asunto para justificar la intervención americana y envío de buques de guerra y el despliegue de las garras protectoras".

Washington, 10.—Celebróse conferencia entre Roosevelt y el alcalde y comisionados de las escuelas de San Francisco, con asistencia de Root, Taft y McCall. Discutióse la cuestión de la inmigración de japoneses á los Estados Unidos. Los californianos dejaron al presidente celebrar el tratado con el Japón en la forma que mejor le plazca.

ALEMANIA, Berlín, 9.—Dice el diputado Erzberger que cuando se presentó el impuesto colonial al Reichstag el partido centrista mostró sus dientes y votó contra esas erogaciones, lo que motivó la disolución del Reichstag anterior. Los centristas sin embargo dicen Erzberger, no quieren vengarse de Dernburg á quien consideran hombre de inteligencia y de ideas prácticas.

El gobierno prusiano ha autorizado el establecimiento de una lotería en beneficio de los ensayos en navegación aérea del conde Zeppelin. Probablemente los demás estados alemanes seguirán el ejemplo de Prusia.

El Kaiser ha dado permiso al príncipe de la corona de usar corneta de doble sonido cuando pasee en automóvil. Esta es la toaca que usa el Kaiser. Por este medio el público sabe fácilmente cuando se aproxima el real automóvil.

FRANCIA, París, 9.—La policía arrestó los jefes de una gavilla compuesta de 50 individuos que desde hace dos años ha estado merodeando en el paso de Calais y la frontera de Bélgica, durante cuyo tiempo ha cometido muchos robos y asesinatos.

París, 9.—El conde de Bonde Castellane ha apelado contra el decreto de divorcio que hace poco pronunciaron los

tribunales á petición de su esposa, una Gould.

París, 10.—Publica Le Matin una entrevista celebrada con uno de los más prominentes obispos franceses. Dice éste que el gran episodio no necesita de un arreglo definitivo de la cuestión religiosa, de acuerdo con las declaraciones de los obispos, las cuales no se deben considerar como ultimátum. Es el deseo del papa ser conciliador y el Vaticano está dispuesto á negociar.

RUSIA, Moscow, 9.—La policía ha descubierto el cuartel general del grupo volante de terroristas de donde se despachaban agentes á todo el país para ejecutar sus sentencias de muerte. Víctimas de este grupo fueron Ignatieff, Poveloff, Launig y Alexandrovsky. Está situado en una universidad de señoforitos. Arrestáronse ocho estudiantes, pero el jefe se escapó. Decomisáronse sesenta libras de piroxilina y muchas bombas.

Varsovia, 10.—Tres terroristas uniformados como milicianos arrestaron y encarcelaron á un empleado del ferrocarril, luego se pusieron en comunicación con la familia del individuo á la que le quitaron 100 rublos por ponerlo en libertad.

Varsovia, 10.—En Slavkonf, provincia de Kielce una partida de terroristas obligaron á dos obreros á entrar á una iglesia haciéndolos hincar de rodillas delante del altar, en esta posición los amarraron y fasilaron hayendo enseguida los asesinatos. Se supone que las dos víctimas habían traicionado á los terroristas.

JAMAICA, Kingston, 10.—Los oficiales del vapor Frent que acaba de llegar procedente de Colón, dicen que ha muerto el general Castro presidente de Venezuela y que el vice-presidente Gómez lo oculta. Abordo del Frent hallase el general Hernández alias Mocho, va á Nueva York para levantar fondos para un movimiento revolucionario en Venezuela.

ARGENTINA, Buenos Aires, 10.—El gobierno ha aprobado los actos finales de la comisión mixta que fijó la frontera entre Argentina y el Brasil.

CUBA, Habana, 10.—El gobernador Mogocho ha recibido despacho del secretario de la guerra Taft, autorizándole suspender la orden aumentando la guardia rural, á fin de dar lugar á escuchar los argumentos presentados en su contra. Taft dice que no desea demora irrazonable en las generales liberales. La oposición á la orden nace del temor de caer aun en manos de los enemigos de liberales. Algunos partidarios del protector se consuelan con la suspensión de la orden por el gobierno de Washington, pues creen que los Estados Unidos no se retirarían de Cuba á no ser que se establezca un gran ejército permanente. Otros temen que si se deja á los liberales organizar la fuerza, se colocarán en el mando muchos individuos de malos antecedentes.

GRAN BRETAÑA, Londres, 9.—La reunión del parlamento el martes causa extraordinario interés por todo el país, porque se sabe que el gobierno procederá inmediatamente á inaugurar la campaña con el fin de limitar los poderes de la cámara de los lores y someterla á la voluntad del pueblo, como está representado por la cámara de los comunes. El partido liberal está preparado para disolver la cámara de los comunes y apelar al pueblo.

Sus Majestades el rey y la reina regresaron esta tarde de París.

Londres, 10.—Se espera que el primer paso que dará el gobierno para limitar el poder de la cámara de los lores será una resolución fijando los derechos inalienables de la cámara de los comunes. Bauermann proyecta una serie de medidas preliminares por las cuales propónese trazar de un modo claro la cuestión pendiente contra la cámara de los lores. Pocas veces se ha esperado tan ansiosamente un discurso del trono. Dicese que el ministro ha persuadido á la corona á hacer alusión á la cuestión constitucional que existe en la cámara de los lores y la de los comunes. Los planes ministeriales consisten principalmente en enviar á la cámara de los lores varios proyectos de leyes populares, incluyendo un proyecto de ley de terrenos que afectarán las propiedades de la aristocracia. Estos proyectos serán rechazados, seguramente, por la cámara de los lores, lo que daría pretexto al gobierno de apelar al juicio del país por medio de elecciones generales.

Londres, 10.—Ha fallecido Mr. Russell famoso corresponsal de The Times. La cuestión irlandesa también ocupará probablemente la atención del país durante las próximas sesiones del parlamento porque el gobierno está á punto de someter las propuestas referidas, las cuales según lo cree seguirán las líneas trazadas en el proyecto de devolución y concederá á Irlanda el derecho de trazar medidas que se relacionen con sus propios intereses, sujeto siempre á la supervigilancia imperial, sin embargo Timoteo Healy y otros caudillos irlandeses no esperan resultados inmediatos debido á la oposición de la Cámara de los lores y otros obstáculos.

PANAMÁ, Panamá, 9.—Se sintió en la costa del Ecuador un fuerte temblor de tierra. No hizo daño.

Panamá, 9.—En camino para Venezuela encuétrase en esta el general cubano don José Miguel Gómez. Entrevistado por el representante de la prensa, dijo: "Muchos de mis amigos

favorecen el protectorado americano sobre Cuba, pero yo no estoy de acuerdo con ellos".

Panamá, 10.—En camino para Valparaíso encuétrase en esta Francisco Herbozo, ministro de Chile acreditado en las repúblicas de Centro América. A un representante de la prensa dijo: antes de partir de Costa Rica el viernes próximo pasado ofrecí mis servicios para arbitrar en la discusión de Honduras y Nicaragua caso del fracaso del tribunal arbitral reunido en San Salvador. Las respuestas que recibí de los presidentes de las repúblicas en referencia me hicieron creer que no habria guerra entre los dos países.

Ferrocarril de Costa Rica

PARA LIMÓN
Sale de San José, excepto los domingos, á las 7 a. m. y 9 a. m.
Domingos, á las 9 y 35 a. m.

PARA CARTAGO
Diario, excepto los domingos, á las 7 a. m., 9 a. m., 11 a. m. y 5 y 10 p. m.
Sábados, á las 7 a. m., 9 a. m., 11 a. m., 3 p. m. y 5 y 10 p. m.

PARA PERALTA
Domingos, 9 y 35 a. m., y 5 y 10 p. m.
Los sábados á las 3 p. m.

PARA ALAJUELA
Diario, excepto los domingos, á las 8 y 4 a. m. y 5 p. m.
Sábados, 8 y 45 a. m., 2 p. m., 5 y 10 p. m.
Domingos, 9 y 35 a. m., y 5 y 10 p. m.

Línea al Pacífico

PARA SANTO DOMINGO
Sale de San José todos los días á las 8 y 30 a. m.

INTERESES PERSONALES

Tipos de cambio

BANCO ANGLO COSTARRICENSE				
	90	60	30	V. C.
	d/v.	d/v.	d/v.	
Londres.....	111	111	111	111
N. York.....	117 1/2	117 1/2	117 1/2	117 1/2
S. Francisco.....	117 1/2	117 1/2	117 1/2	117 1/2
N. Orleans.....	117 1/2	117 1/2	117 1/2	117 1/2
París.....	110 1/2	110 1/2	110 1/2	110 1/2
España.....	100	100	100	100
Italia.....	111	111	111	111
Alemania.....	106 1/2	106 1/2	106 1/2	106 1/2
Jamaica.....	120	120	120	120

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA				
	90	60	30	V. C.
	d/v.	d/v.	d/v.	
Londres.....	111	111	111	111
N. York.....	117 1/2	117 1/2	117 1/2	117 1/2
S. Francisco.....	117 1/2	117 1/2	117 1/2	117 1/2
N. Orleans.....	117 1/2	117 1/2	117 1/2	117 1/2
París.....	110 1/2	110 1/2	110 1/2	110 1/2
España.....	100	100	100	100
Italia.....	110 1/2	110 1/2	110 1/2	110 1/2
Alemania.....	106 1/2	106 1/2	106 1/2	106 1/2
Jamaica.....	120	120	120	120

BANCO DE COSTA RICA

BANCO DE COSTA RICA				
	90	60	30	V. C.
	d/v.	d/v.	d/v.	
Londres.....	111	111	111	111
N. York.....	117 1/2	117 1/2	117 1/2	117 1/2
S. Francisco.....	117 1/2	117 1/2	117 1/2	117 1/2
N. Orleans.....	117 1/2	117 1/2	117 1/2	117 1/2
París.....	110 1/2	110 1/2	110 1/2	110 1/2
España.....	100	100	100	100
Italia.....	110 1/2	110 1/2	110 1/2	110 1/2
Alemania.....	106 1/2	106 1/2	106 1/2	106 1/2

De Heredia

CONFERENCIAS. Según parece dejan mucho que desear, pues no llenan el desarrollo de los temas que han de servir de base, para el examen de las personas que quieren optar al certificado de aptitud, el cual habria para ejercer el magisterio, pues mucha deficiencia por parte del inspector don Rafael Martínez, y para muestra un botón.

El señor Martínez dió una conferencia el martes cinco del presente, que versó sobre lectura comprendida dentro del límite de tercer año; en esta lección no tuvo esa parte atractiva é interesante que deba adonar á toda clase, de tal modo que no agotó al cuerpo docente.

El maestro de la ciudad de Santo Domingo, don Albino Bolaños, tomó la palabra y dijo: que dicha lección carecía de enlace, y que dichas explicaciones eran ya triviales y puestas en práctica por otros inspectores y por consiguiente el alcance de los maestros, y que si él veía de Santo Domingo, creía con el fin de ampliar sus conocimientos é ilustrarse en el ramo del saber. El señor Martínez guardó silencio y dió por terminada la conferencia. Para obviar tales dificultades, creemos muy oportuno que se llame á presidir dichas conferencias á los ilustres Bachilleres don Próspero Pacheco, don Eduardo Dengo, don Tranquilino Sáenz, maestro titular, don Macedonio López, Ingeniero don Manuel Benavides y el conocedor á grandes rasgos de la enseñanza, don Francisco Conejo Calvo, personas conspicuas que han brindado todo su talento á la juventud y que son la honra del magisterio.

—Algo quebrantado de salud se encuentra nuestro querido é inteligente presbítero y cura de esta ciudad señor Calderón, quiera el cielo su feliz restablecimiento.

—Sabemos que la simpática y hermosa señorita Francisca Valerio, desea colocarse en la Enseñanza. Este es uno de los rumores que nos halagan, por ser el alma del sustento y rico pan del saber y haber adquirido su título normal.

Se nos asegura que un amigo, capitán de infantería, pronto contraerá matrimonio con una distinguida señorita de esta ciudad. Nos alegramos.

—Ha regresado del cantón de Escasú, donde se encontraba de veraneo, la estimable matrona doña Sara Pérez v. de Pupo y familia. Tenemos el gusto de dirigirles un atento saludo.

Corresponsal viajero.

"La Unidad latino-americana"

Especial para PATRIA

Sobradamente conocidas son las grandes dificultades que presenta la solución del problema que nos ocupa, y la desconsoladora indiferencia con que ha sido tratado este asunto, por parte de algunas naciones que, hubieron de ser las primeras en poner sus energías al servicio de tan laudable causa.

Parece verdaderamente una utopía la posible realización de una liga confraternitaria entre las repúblicas de la América latina, si miramos esta cuestión bajo la impresión pesimista que nos sugiere el triste espectáculo de sus continuas reyertas, el deplorable anarquismo que predomina en sus diversas esferas, y la escasez de relaciones que subsiste entre ellas; pero, no sucederá igualmente, si eximiéndonos de todo apasionamiento, empapamos

nuestras ideas en la favorable disposición de ánimo que reina entre la mayoría del elemento interesado.

Así tenemos á las repúblicas de Chile, la Argentina y el Brasil, marchando á la vanguardia de la idea regeneradora con pompa de energías y grandeza de propósitos, así miramos á la tranquila Bolivia sacudir su energía é inspirarse en la sagrada doctrina de sus mayores, así contemplamos al Perú, al Paraguay y Uruguay, ocupar sus respectivos puestos entre los defensores de nuestra integridad, y por el mismo orden, sentimos agitarse en comunidad la viril maza de los pueblos hispano-americanos.

—Es que el Norte quiere absorber las energías vitales del Sud y Centro, y alimentarse de la sangre del pequeño, cobrando de este modo á la debilidad el odioso tributo de la fuerza!... —¿Lo permitirán las repúblicas latinas, tan orgullosas de sus glorias?... Tal es la pregunta que á menudo nos hacemos.

—¿Es acaso, que alende el Norte, se

W. STEINVORTH y HNO.

Azúcar **SURTIDO COMPLETO** Azúcar

Pulperías, Vinaterías y Tiendas

Con motivo del poco local de que disponen actualmente, han dispuesto una gran reducción de precios en todas las mercaderías

Sencillos y grandes

Oscar IV, rey de Suecia, es el soberano de Europa que con más facilidad concede audiencia.

El recibo sin obstáculo alguno a cuantos deseen hablarle, con una sola excepción, los periodistas, mejor dicho, los cazadores de entrevistas; porque lo persiguieron tenazmente cuando la secesión noruega.

Dos periódicos americanos le pidieron una colaboración extraordinaria, ofreciéndole cien francos por palabra.

Cuando le preguntaron al Rey Oscar si no temía la invasión republicana en su patria, contestó: "No, no me inquieto. Yo amo mucho a la República... en otros países. En el mío, a la verdad, soy un poco monárquico."

Una vez, estando en la puerta de su castillo de Ulriksdal, vió que un grupo de turistas ingleses se obstinaba en entrar, no obstante la negativa del portero mayor. El rey los hizo pasar, y actuando de cicerone, les enseñó minuciosamente todo el castillo.

Acabada la vista, uno de los viajeros le puso en la mano una libra esterlina, diciéndole: "Usted que está tan bien informado de todo cuanto hemos visto, debe tener un buen puesto aquí". Y el rey le contestó: "Sí, no es muy malo; tengo un puesto de... propietario".

Avisos económicos

AVISO

Con esta fecha he vendido a don José Acón mi establecimiento de pulpería, abarrotes y licores del país situado en la calle del comercio de esta ciudad.

Puntarenas, 1º de febrero de 1907.
JUAN RÍOS

Habiendo comprado a don Juan Ríos su establecimiento de pulpería, abarrotes y licores del país, situado en esta ciudad, ofrezco al público surtido completo de mercaderías a precios muy bajos y de calidad superior.

Puntarenas, 1º de febrero de 1907.
15-V. JOSÉ ACÓN

El Bosque

Pulpería, vinatería y taquilla. Habiendo trasladado a nuevo local este acreditado establecimiento, ofrezco a su numerosa clientela y al público en general mercaderías de primera clase a precios muy reducidos, servidas con la prontitud y legalidad que de antiguo tiene acreditada esta casa.

Esquina noroeste de la plaza. Casa de corredor.
San Juan, 27 de enero de 1907. 1 m.

Municipalidad de San José

AVISO

A quienes interese, que estoy autorizado para contratar varias reformas al matadero público con la persona que dé mejores garantías para este municipio. No se admiten ofertas mayores de 500 colones, de acuerdo con el proyecto publicado en el Boletín Municipal número 10. Las personas que deseen hacer propuestas deberán hacerlo en pliego cerrado antes del 12 del corriente y dirigirlas al presidente municipal. Para informes dirigirse al Ingeniero de esta corporación. San José, 4 de febrero de 1907.

JUAN VTE. PICADO,
Presidente Municipal.

No confundir

Emilio Artavia, el legítimo, el auténtico, el mismo en persona se encuentra ahora, asociado con el conocido maestro "Higinio Carmona, establecidos en la calle central, sur, frente a la Botica del Comercio, entre el "Siglo Nuevo" y el Cuartel Principal.

"Ojo!" a quienes calzado para todos los bolsillos desde C. 4.00 al par. Ordenes acompañadas de su importe, se despachan libres de todo gasto a cualquier parte del país.
San José, 8 de febrero de 1907.

La muerte natural

El profesor Elie Metchnikoff, del Instituto Pasteur, en París, ha escrito un notable folleto, que titula: "Estudios sobre la Muerte Natural". Propone que se establezca la tesis de que la muerte no es el fin inevitable de la vida, que es puramente accidental, ó a lo sumo, en la vejez extrema, una necesidad del organismo; como el sueño; y, solamente, como el sueño, una propiedad que la vida emplea para renovarse a sí misma.

Este sabio hace notar que entre las plantas de orden superior, tanto como entre vegetaciones microscópicas, sobran ejemplos de la ausencia de la muerte natural. Más adelante, añade que la vida puede tener duración ilimitada, tan sólo por el hecho de que podemos encontrar los medios de renovar las funciones vitales tan pronto como se cansan.

Mas en todas estas consoladoras teorías científicas hay un "solamente", ó un "si" (condicional) ó un "pero", que comprueba la existencia de un obstáculo insuperable. La eterna renovación de sí mismo no sería árido problema, si el de la vida fuera únicamente un asunto físico, como deben creerlo los sabios. Pero sucede que ese problema implica algo más hondo, algo llamado vitalidad, algo del alma. Las leyes que gobiernan ese sistema que se llama vida y muerte, están fuera del alcance del profesor Metchnikoff.

Por qué habría un hombre de tratar de prolongar su vida después de haber realizado su obra, agotado sus fuerzas, debilitando su vista con la edad y con el paso vacilante? El hombre destruye su curso natural como todo lo demás en la naturaleza. Es mejor vivir una vida profunda, variada y completa de cincuenta años, que una de cien sin más mérito que su larga duración.

Para algún fin necesita la naturaleza de la muerte. Nada hay en el universo que no tenga su empleo; todo movimiento presupone objeto, y esos movimientos de desintegración que llamamos muerte, deben tener un fin. Es probable que terminemos a fin de volver a empezar, de que muramos a fin de vivir.

De Alajuela

Los vecinos de esta ciudad nos quedamos esperando la resolución del señor obispo en el memorial que se le dirigió pidiéndole vuelta de nuevo el culto sacerdote señor Zavala.

El *Noticiero* trató de ponernos los pelos de punta con la alarmante noticia de que cerca de Sabanita se había hundido el terreno en varias partes. Por personas llegadas de aquellos lugares nos hemos informado de que todo se redujo a una grieta que se abrió por donde se precipitó el agua de un arroyo. Rellenada la grieta el agua siguió su cauce natural.

Don Espíritu Santo Ruiz abrió un establecimiento de abarrotes muy bien surtido. Le deseamos prósperos negocios.

Ha llegado a esta población el general don Domingo Vázquez.

La señorita Esperanza Alfaro regresó de esa capital.

De su finca *El Cacao* regresó la familia Vargas Arce.

El Circo Aguila Milanesa partió para Grecia.

Están pintando la cúpula de la iglesia Parroquial.

A las clases de pedagogía que se están dando en el colegio, asisten muchas maestras.—Corresponsal.

Oficial

Gracia—Rebájase la décima parte de la pena a que fué condenado por el delito de abigeato, al reo Francisco Castillo.

CRONICA

Mañana es miércoles de ceniza en que todos los católicos van al templo a que se les marque en la frente el signo de la religión, con lo que se da una muestra de humildad y de fé.

Percance Ayer a medio día casi es objeto de una desgracia nuestro compañero de labores don Daniel J. Jiménez. Iba una carreta por la calle del comercio y su conductor muy adelante de ésta. Jiménez caminaba distraído, cuando sintió que uno de los bueyes le había cornado en el vacío cerca de la costilla derecha. Dichosamente el golpe fué leve.

Puntarenas 11.—Hoy a las 7 a. m. fundó el vapor N. A. Barracouta de 108 toneladas procedente de Ancón, Panamá, con 2 días de mar a este puerto, 60 tripulantes, capitán Morton.

De ayer. Así se titula un primoroso libro de cuentos que acaba de publicar nuestro distinguido amigo don Claudio González Rucavado. El libro en referencia se pondrá a la venta en estos

días. Por demás consideramos recomendarlo al público toda vez que su autor goza de bien ganada fama en el campo de la literatura nacional. Sea bienvenido el nuevo libro.

Según noticias que hemos obtenido el 15 del presente tendrá lugar el examen de la escuela de tipografía de mujeres para optar al "título de aptitud". Nos gustaría que el tribunal fuera integrado por los competentes cajistas don José Faja y don Juan Arias Romero, personas que son verdaderos maestros en el oficio.

New Cash Store. Además de las muchas especialidades con que hoy cuenta *El New Cash Store*, las ha aumentado en el ramo de sombreros finísimos de paja y fieltro, para señoras, caballeros, jóvenes y niñas, todo a la última moda.

También ha recibido últimamente la famosa leche suiza, seca en polvo, esterilizada, pura, rica, barata, etc., etc. El señor B. Ramírez R., dueño de este bien conocido establecimiento, se propone complacer y aumentar su marchantía, tanto por medio de un surtido de artículos exquisitos, cuanto por sus precios relativamente baratos.

Puerto Limón, Costa Rica, setiembre de 1906.

Los que viajan: Ayer salían para Puntarenas: doña Rosa de Volandi, doña Mariana Gutierrez, la señorita Argentina Gotay, don Jaime Carranza y familia, don Mariano Montealegre y familia, don Francisco Echeverría y familia, y doña Celina de Brea'y.

Llegaron del exterior don Otto Steinworth y Mr. Ey.

Regresó de Puntarenas el doctor Arrea.

De su temporada en Curridabat volvió don Eduardo Castro Saborio.

Correos. Mañana se despachará correspondencia para las Antillas, vía New York; para Europa y Estados Unidos y Méjico vía New Orleans. Hoy para Guatemala, Honduras y Nicaragua.

Vapores. El 13 llega el vapor Manistee vía Manchester y sale el Preston vía New Orleans.

En Curridabat. El turno del domingo en este simpático pueblo fué muy importante; concurrió casi todo el vecindario y las familias que de esta ciudad hacen allí su temporada. La filarmónica de ese lugar dirigida por el hábil maestro don León León amenizó la fiesta con bonitas y escogidas piezas. Creemos que se recogió regular cantidad de dinero.

Visitamos la iglesia y hubimos de admirar el vicrucris: trabajo de gran gusto artístico traído de Alemania, por el progresista cura actual; esos cuadros, de alto relieve son los primeros del país. Viene de camino un órgano que será sin duda el segundo del país, pues sólo le superará el de la catedral.

Hay que confesar que si en aquel curato sigue al frente el inteligente y activo sacerdote, dentro de poco la parroquia superará a muchísimos de los demás pueblos.

Otra cosa que nos llamó la atención en Curridabat es la cultura de los habitantes, no obstante la gran concurrencia de personas no hubo un sólo bochinchero ni una nota discordante.

Don Cesáreo García González vendió su establecimiento comercial en esta ciudad.

El establecimiento de comercio de don José María Quesada en Monte Redondo pasó a poder de don Basilio Castro por compra que de él hizo.

Por la vía al Pacífico salieron ayer para Puntarenas: doña Amalia V. de Flores y la señorita María V. de Monje y su hijo don Eladio, y el Licenciado don Mariano Acosta acompañado de dos hermanos suyos.

De San Rafael de Heredia vino ayer el señor Cura Presbítero don Santiago Zúñiga.

La Protectora de los Pobres Digna de aplauso es la tarea llevada a cabo por el señor don Noé Chaverri, al fundar una sociedad lirico dramática para dar funciones a beneficio de los pobres y templos. Este señor nos dice que la ofrecemos al público para los objetos indicados, que está dispuesto a prestar sus servicios y se le podrá encontrar en casa de Font.

Sentencia en juicio de deshatico del mismo Dubois contra Primitivo Araujo. Doña Mercedes Salazar de Millet está plantando una tienda para la venta de ropa para señoras y niños, adornos de sombreros, confección de éstos, etc, etc. Que haga buen negocio.

APARTADO DE CORREOS

Nº 55



Para Nicaragua se fué don Bernardo Mosera. Buen viaje y prosperidad deseamos al amigo.

El domingo se dará una representación teatral en la Merced a beneficio de aquel templo, con la comedia "El empleo del dinero" y una parte de "Valbuena" por la compañía de aficionados La protectora de los pobres. Hay mucho entusiasmo en el público, así es que habrá lleno completo.

Toros El domingo será la primera lidia, con la nueva cuadrilla, en la que también tomarán parte los aficionados. Habrá una suerte sorprendente y nunca vista entre nosotros. *Bocacón* pegará banderillas acostado boca arriba.

El matrimonio de nuestro amigo don Carlos C. Cartín y la señorita Margarita Ardón fué una fiesta suntuosa. Escogida y numerosa concurrencia presenciaron la unión de aquellos fervientes enamorados y a los acordes de la selecta orquesta dirigida por el maestro Paéz, se improvisó un bonito y animado baile. La novia estaba encantadora con su traje nupcial. Una sala estaba llena de ricos regalos.

Todo convidada a gozar, lo coquetamente arreglada la casa, las piezas escogidas ejecutadas por la orquesta, el grupo de adorables señoritas y la exquisita avarabilidad de los novios y la familia de éstos.

Que el angel de la dicha cubra siempre con sus blancas alas el nuevo hogar.

Hay se cierran las velaciones. Felicitamos a la espiritual señorita María Rosa Angulo por lo obsequiada que estuvo el Domingo en San Isidro, con una festecita en celebración de su onomástico.

Contrabando. El 9 de este mes fué tomado en Cachi, por el resguardo del centro, depósitos de aguardiente de fabricación clandestina a los señores Eligio Amador y Francisco Picado.

Defunciones: el 10: Marta Elvidia Aguilar Espinosa, de un mes de edad, Distrito de Catedral.

Balle. En La Granadilla, hacienda de don Jesús Coto, se bailó anoche y estuvo tan animado que duró hasta el

amanecer. Varias señoritas de esta ciudad, en compañía de Benigna, Herminia, Ester y Esperanza Coto, hicieron las delicias de la fiesta.

El domingo en la mañana se volcó un coche, frente a La Cabaña, de alquiler, con todo y caballo, yendo los pasajeros al suelo, los que consistían en una señorita y un caballero; por suerte nada de daño les causó la caída y tomaron otro carruaje que pasaba al acaso siguiendo camino de la estación del ferrocarril al Atlántico.

Movimiento de juzgados y alcaldías. Juzgado primero del crimen. En causa por lesiones contra Juan Fallas, se ordenó recibir la prueba ofrecida por el defensor, comisionando al alcalde de Desamparados para la recepción.

En causa contra Juan Salas Zamora por hurto, se admitió el recurso de apelación de la sentencia condenatoria, interpuesta por el defensor y procesado. En causa contra Gregorio Mora por robo, se admitió la prueba ofrecida por el defensor y señalada día para la ratificación de los testigos.

En sumaria contra Toribio Calderón Granados, por estrofa se dictó auto de sobresimiento definitivo.

Juzgado Segundo del Crimen. Se le concedió al reo Luis Secades, estafador de Mr. Cox, 4 días para que hiciera representaciones en virtud de haber confesado sinceramente su delito.

Alreo Pedro Blanco Cordero encausado por lesiones a Julio Peralta Moya se le recibió su confesión con cargos habiendo éste confesado su delito.

Alcaldía Segunda. Sumaria contra Luis Barquero Carvajal por hurto en perjuicio de María González.

Auto de sobresimiento en sumaria seguida contra José y Antonio Barquero Obando.

Alcaldía Tercera. Se abre a pruebas el juicio de Rosa Pacheco contra Jesús Morales.

Sentencia en juicio de deshancio de Constant Dubois contra Fidélna Chacón.

Comercial. Don Basilio Castro vendió su negocio de comercio en Aserrí a don Rafael Castro.

PILDORAS ANTIBILIOSAS VEGETALES DEL DR. FRANC

EL MEJOR PURGANTE, ANTIBILIOSO Y PURIFICANTE DE LA SANGRE que se ha descubierto. Su efecto es suave y a la vez poderoso. No produce Náuseas, Dolores ni Cólicos.

Constituyen el mejor medicamento para el botiquín del padre de familia, del hacendado y del viajero.

Las legítimas Píldoras Antibiliosas Vegetales del Dr. Franc, tienen el color de carmín, son de forma redonda y anucardada, debiendo rechazarse todas las que no lleven en la envoltura la marca industrial de los únicos agentes para Costa Rica.

De Venta en la BOTICA FRANCESA.

LUSTRINI para pulir pisos de madera

Preparada dulcemente en la BOTICA FRANCESA. Se aplica al piso bien aseado y seco frotándolo por medio de una muñeca de trapo de lana ó de algodón.

JABONERIA "CANOSSA"

Marca Registrada LA BALANZA

Los mejores jabones amari lo, barcino blanco, negro y rosado desinfectante. Cartes especiales para las provincias. De venta en los principales establecimientos. Pedidos a A. CANOSSA, Administrador

RESTAURANTE MONLOUIS

FRENTE LA CASA DE DON FEDERICO TINOCO
contiguo a Mr. Kriebel, cerca del Banco de Costa Rica

A sus clientes y al público en general avisa que admite pensionistas atiendo órdenes a domicilio, se hace cargo de banquetes, pro-nicas y cafés. Cenas todas las noches.—Servicio a la carta. Salón reservado para familias.

JUAN J. ARAYA
AGRIMENSOR

CALLE 10ª NORTE, No. 266

FUNERARIA

La venta de ataúdes de Krieger Azofeifa, situada en la calle novena sur, contigua a la Plaza de Ganado, se propone garantizar a su clientela y al público en general que no hay en esta ciudad otra funeraria que venda más barato, pues cuenta con un variado y completo surtido, y para la convicción de sus favorecedores pone a la vista pública sus precios que por lo bajos no admiten competencia.

ATENCION

Cajas mortuorias de colones 50 a colones 100.
Ataúdes charolados de colones 20 a colones 30.
Ataúdes forrados de negro de colones 6 a colones 16.
Ataúdes blancos de 1-50 colones a 25 colones.
Servicio de candelabros y mesa gratis.
Estos serán precios fijos y al contado.
Servicio a toda hora.

Además de lo concerniente a funeraria, también se hace cargo de todo lo relativo al ramo de carpintería. San José, noviembre 7 de 1906

Cervecería

Best Stout Porter



Cerveza Negra Marca Estrella

LAGER BEER BLANCA

Hotel Internacional Puntarenas

Único de primera clase en este puerto. El más próximo al muelle, estación del Ferrocarril y compañías de agencia. Para mejor comodidad de mi clientela, he abierto una sucursal al frente de los altos de la casa que ocupé antiguamente el hotel canal.

El aseo y esmero en el servicio es el lema del establecimiento. Cantina bien provista, baños gratis para los clientes.

Ya lo saben, pues, los amigos de veranear en el bello puerto del Pacifico. Admor. y propietario, FERNANDO MAGRI

Sifilicida y Lepricida del doctor Frau

En la actualidad hay tres casos de la primera sometidos a tratamiento, y gracias a tan maravilloso específico, esos casos, que muy bien se podían llamar desesperados, adelantan rápidamente en su curación, lo que prueba las excelencias de esta preparación que ha arrancado y arranca muchas presas a la muerte. La mejor recomendación que podemos hacer de la bondad y eficacia de esta medicina es que el ilustrado y libérrico doctor don Benigno D. Tamayo la acogió en su acreditada clínica como única que cura por completo ese terrible mal, azote de la humanidad, que se llama sífilis.

De plácemes está el representante en esta ciudad del doctor Frau, señor Ramón Ballart, por los triunfos que de día en día viene alcanzando este medicamento alcurar de raíz el mal que dejamos apuntado.

Depósito: BOTICA DE PARIS.

BAZAR DEL MERCADO

DE

José Esquivel

Acaba de recibir un inmenso surtido de gasas y casimires, pañolones, rebozos, chales de seda, sombreros de pita de toda clase, sacos para café en pergamina y oro, muftecas y juguetes para Noche Buena, y gran variedad de artículos para los estrenos de diciembre.

TODO A PRECIOS MUY REDUCIDOS

LA BARCELONA

Antonio Montealegre

Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y vinatería. Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente.

Depósito de los famosos "puros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Cachi. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones.

Nuestros puros son legítimos

Gran Regenerador DEL CABELLO

"RHUM QUINA" DEL DOCTOR GERMAIN

Loción muy agradable y el mejor remedio para quitar la caspa y evitar la caída del cabello.

Se vende en la Barbería Española.

A un colón el frasco. MARCA REGISTRADA.

DOCTOR F. E. FONSECA
Tiene su despacho en la Botica del Comercio.
Horas de consulta: de 8 a 11 a. m., de 1 a 5 p. m.

LIBRERIA Y PAPERERIA

DE Iglesias Hermanos

Calle Central N. Apart. 170

Todas las semanas se reciben obras nuevas, las que venden más baratas que en ninguna otra parte. Gran surtido de estampas de todos tamaños, libros en blanco de todos precios, papel de diferentes clases, objetos y útiles de enseñanza, etc. Especialidad en suscripciones a revistas de todas partes.—Literatura, Modas, Artes, Agricultura, Música y Actualidades.

Joaquín Chaves S.

Ofrece sus servicios como contratista de construcciones de edificios y toda clase de trabajos de carpintería. Cuenta, para mayor garantía en los trabajos, con personas competentes en dibujo de planos, cálculo, Avenida Central, frente a la Eureka.—José, Costa Rica.

Teodomiro Acuña

Sastre, profesor de corte y costura bajo el método LADEVECES, ofrece sus servicios en Puntarenas a las personas que quieran favorecerlo con sus órdenes, las que serán atendidas con prontitud y esmero.

Muebles | Muebles |

Tengo encargo de vender un mobiliario completo de casa, desde la sala hasta el último trasto de cocina. Cortinajes, alfombras, macetas y preciosos adornos a precios equitativos. Esta es una oportunidad que deben aprovechar los que se van a casar y los que necesitan buenos muebles.

M. V. Blanco. Librería "La Educación".—Enero, 26 | 15v

BUEN NEGOCIO

Se vende una pulpería, bien situada, propia para una persona que desee trabajar con poco dinero. En *El Porvenir del Pacifico*, frente al señor don Francisco Canet, se dan informes.

Carlos Francisco Salazar
Agrimensor Público

Se hace cargo de cualquier trabajo, de PLANIMETRÍA y NIVELACIÓN. Da también clases: de MATEMÁTICAS, FÍSICA, GEOGRAFÍA, CONTABILIDAD y DIBUJO GEOMÉTRICO. San Pedro del Moján, 4, 1907.

Aviso

Se vende una casa situada en la 8ª calle sur, 50 varas al norte de la segunda dirección de policía. Para informes en el Bazar del Mercado José Esquivel.

LA JARDINERIA LA FLOR

de ALFREDO BRADE, avisa que para mayor comodidad del público y de sus clientes, desde hoy en adelante podrán hacer sus encargos en la librería "La Educación", de don M. V. Blanco, frente a don Luis Siebe. Los precios como de costumbre. Especialidad en ramos, canastas, coronas y toda clase de trabajos de adorno para baile y casamientos, estilo moderno.

Jardinería "El Porvenir"

DE QUINTO BRACHIROLY

EN LA SABANA

Se hacen trabajos artísticos precios sin competencia. En las fiestas elegantes la Jardinería "El Porvenir" es el que llama la atención por su arte exquisito

LA DEMOCRACIA de Nigro y Benavides

LA UNION HACE LA FUERZA

HECHOS, NO PALABRAS



Habiendo formado una sociedad con el objeto de favorecer a nuestra clientela y al público en general, ofrecemos un variado surtido en calzado, para todos los gustos, estilo francés, español y americano a precios sin competencia, garantizando los trabajos.

Se reciben órdenes de todos los pueblos de la república.

Apartado N° 109.—San José de C. R.

HENO HENO

Vendo de muy buena calidad en pacas de un quintal. Depósitos en La Mascota y en la caballeriza de don Santiago Güel en el Paso de la Vaca, y por partidas grandes dirigirse a M. A. GUTIÉRREZ.—Carrizal.

Lugar reservado para los Sres. Gómez y Bros
TURRALBA

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Esta es la Línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café.

El magnífico servicio para café es ya bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por

El PRINZ AUGUST WILHELM y el PRINZ JOACHIM

DE CINCO MIL TONELADAS CADA UNO

Todos sus vapores llevan café para New York, Londres, Hamburgo, etc., etc. Salen cada lunes de Limón:

Tarifa para pasajeros

De Limón a New York en ra. clase:

Por "Prinz August Wilhelm" . . . \$ 75 00 dollars
" "Prinz Joachim" . . . " 75 00 "
" "Sarnia" y "Sbria" . . . " 50 00 "

Todostienen médico y camarera.

JOHN M. KEITH, Agente.

Fabrica de mosaicos Hidráulicos

DE JOSE MARIA CASTILLO G.

Mosaicos superiores y más baratos que los demás que se venden en la plaza. Para precios y condiciones dirigirse al Ingeniero don LESMES S. JIMENES—6 de febrero.

DESEA VD. ECHAR CARNES?

Toda persona, joven ó de edad avanzada, en cualquier condición de la vida que se halle, y que sea víctima de la

ANEMIA

ó padezca de Tosas, Resfriados, Tisis, Tuberculosis, Bronquitis, Asma ó Escrófula, debería

Tomar la

OZOMULSION

La Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao por Excelencia. Los médicos eminentes de todos paises la recetan en sus familias y en su práctica. Esta es una recomendación que debería inspirar confianza. De venta en todas las farmacias de Costa Rica.

Frasco de Muestra Gratis

dirigiéndose a la

BOTICA FRANCESA, SAN JOSE.